

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1911 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLII.—Número 13.064

Lunes 26 de Octubre de 1942

Precio del ejemplar, 25 céntimos

## HAN FRACASADO EN EL FRENTE EGIPCIO AL ASALTO nuevos y violentos ataques británicos

### Las fuerzas del EJE efectúan contraataques

### En los combates participan elementos blindados de ambas partes

Comunicado italiano  
Roma, 26 (2 t.).—Comunicado del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas:

Han fracasado en el frente egipcio nuevos y violentos ataques enemigos, apoyados por elementos blindados. El total de tanques adversarios destruidos se eleva a 104.

Formaciones aéreas italianas y alemanas bombardearon y ametrallaron los campamentos y depósitos de la vanguardia británica. Catorce aparatos fueron derribados por los cazas del Eje, en el curso de combates aéreos.

Un intento de desembarco enemigo en las espaldas de nuestras líneas, en la zona de Marsa Matruk, fué desarticulado por la rápida intervención de los bombarderos del Eje, que obligaron a numerosas embarcaciones motorizadas, cargadas de tropas, a abandonar la acción y retirarse. Una de las embarcaciones hizo explosión, lanzando por una bomba.

No ha regresado a su base uno de nuestros submarinos; parte de la tripulación del sumergible ha sido herida prisionera. Los familiares han sido debidamente informados.

Tres aparatos «Spitfire», que intentaban interceptar a nuestros bombarderos, en la isla de Malta, fueron derribados al mar por los cazas de escolta. En el curso de las operaciones aéreas en el espacio del Mediterráneo, la aviación alemana derribó cuatro aviones ingleses.—Efe.

Comunicado inglés  
El Cairo, 26 (2 t.).—Comunicado del Cuartel General aliado del Oriente Medio:

La batalla ha continuado durante la jornada de ayer. Hubo algunos combates secundarios, en los que participaron los elementos blindados de ambas partes. El enemigo no pudo desalojar a nuestras tropas de las zonas conquistadas.

A las dieciocho horas de ayer, 1.450 alemanes e italianos habían sido capturados prisioneros.

Durante la jornada del sábado y del día de ayer, continuaron los ataques aéreos aliados de gran envergadura contra la zona de batalla. Nuestros cazas patrullaron durante toda la jornada sobre el campo de batalla. Se observó un aumento de actividad aérea enemiga, pero nuestros aparatos tuvieron una buena jornada y derribaron siete aviones adversarios, por lo menos, y causaron averías a otros muchos, sobre el campo de operaciones.—Efe.

Referencia alemana  
Berlín, 26 (2 t.).—Del comunicado oficial de hoy:

En Egipto han sido infligidas graves pérdidas al enemigo en el curso de la defensa sostenida con éxito en todas partes contra la gran ofensiva británica. Ciento cuatro carros de asalto enemigos se anuncian como perdidos. Continúan los combates. Día y noche no han cesado los ataques de la aviación alemana e italiana a las formaciones motorizadas enemigas. Aviones destructores Messerschmidt han derribado cuatro aparatos del tipo Baeoufighter. Un intento de desembarco británico en la noche del 23 al 24 de Octubre, en la región de Marsa Matruk, se ha visto impedido en alta mar por la rápida intervención de los bombarderos.

Bombarderos ligeros alemanes han atacado con gran eficacia las instalaciones de los aeródromos de la isla de Malta.

LOS ETERNOS ENEMIGOS

Señalábamos en nuestro editorial del sábado último las solapadas conjeturas de Moscú que, ante la situación actual y cambiando hipocritamente de táctica, lejos de basar su acción política internacional en la realidad aparatosa de conseguir la lucha de clases, procuraba ahora lograr la desunión interna de los pueblos que buscaban la salvación en los principios de sus propias esencias nacionales han encontrado el camino seguro de un régimen de autoridad y de prestigio.

Señalábamos también cómo, acaudalados un poco inconscientemente, habiendo por egoísmo o por incomprensión hacia el juego a las solapadas maniobras del Komintern, que queremos insistir sobre el tema, que de él se desprende una lección para todos los españoles debemos decir:

Hay una enseñanza que debemos aprender al frente de nuestra actividad cotidiana. Y es que solamente la unión hace grandes a los pueblos y la fe en la fecundidad la tarea diaria de los hombres. Y si esto es un axioma para todos los momentos, lo será mucho más cuando, como ahora ocurre en nuestra patria, hemos de entregar fervorosamente a la obra de reconstrucción después de haber salvado victoriosamente las horas heroicas de nuestra santa Cruzada.

Esta contribución total de los españoles al momento histórico de España ha sido casi siempre el pensamiento. Franco pidió la unidad para ganar la guerra y pide ahora la unidad para culminar la paz. Pero una unión que no sea esto, es obedecer torpemente consignas dictadas por los poderes extranjeros contra los fundamentos de nuestra propia existencia.

Francisco pide la unidad, que es garantía de triunfo. Moscú ordena que se prepare la desunión interna de los pueblos para ver si consigue una victoria que las armas le niegan. La medida que llevamos a patrióticas consecuencias.

Porque quienes directa o indirectamente, los que solapadamente tienden a crear recelos, egoísmos, riva-

lidades o desuniones, pueden ser incluidos en el encasillado de eternos enemigos de España. Tenemos la experiencia de nuestra época liberal.

Con maniobras tortuosas, con críticas constantes, con la murmuración, con la calumnia, el sistema liberal fué el causante de la decadencia de la patria y el instrumento de todas nuestras desgracias, pues abrió el paso a la actitud nefasta del marxismo y de la impiedad. El liberalismo se volvió de espaldas al verdadero espíritu nacional y cedió el paso a todas las teorías exóticas que negaban el principio espiritual de la vida. Y como la exaltación del espíritu fué la base de todas nuestras grandezas históricas, la negación de ese mismo espíritu constituyó la causa de nuestra curva descendente y fué herida clavada en el corazón mismo de la patria. Y es que, en definitiva, lo que no debemos olvidar es que la negación no crea. Los pueblos como los hombres necesitan siempre, para poder cumplir sus destinos, de ideas y actitudes esencialmente afirmativas.

Por eso el Movimiento salvador se basa en una afirmación. La de devolver a nuestra Patria, a costa de la sangre de nuestros muertos y del sacrificio de nuestros mártires, la verdad esencial del principio espiritual de la vida, que fué siempre la razón de nuestra existencia y el galardón de nuestra Historia incomparable. Para esta tarea fundamental todos los españoles estuvimos unidos. Y Franco nos consiguió la victoria. Pues alrededor del Caudillo y de la España nueva que salió de esa victoria, debe girar la unión sagrada de todos los españoles en las horas actuales del trabajo.

Y lo que a esto se opone es la murmuración sistemática, la táctica solapada de los «descontentos» que no quieren enterarse del momento difícil porque atraviesa el mundo, el negocio egoísta de los que comercian con la necesidad de la hora presente... En una palabra, todo lo que tienda a crear nuestra desunión y que sólo puede servir a los eternos enemigos de nuestra grandeza.

## En el sector guarnecido por la DIVISION AZUL

### Cómo fué rechazado un ataque ruso realizado por sorpresa

Berlín, 25.—Bajas considerables han sufrido los bolcheviques al intentar recientemente una incursión por sorpresa en las trincheras de los voluntarios españoles—según comunican los centros militares berlineses—en el punto del sector septentrional del frente del Este que guardan hace más de un año.

Después del relevo de los puestos, al alba, unos 200 bolcheviques irrumpieron en la maleza que está inmediatamente ante las posiciones españolas, lanzándose contra el sector más avanzado de las trincheras con la pretensión de ocuparlo definitivamente y organizar allí su resistencia. Mas no contaban con el joven capitán español que mandaba la compañía y que al frente de 18 hombres fué al contraataque, en tanto que otros aislaban a los bolcheviques, apoyándose en los embudos y trincheras de comunicación del terreno intermedio.

Metro a metro, la trinchera ocupada fué reconquistada con bombas de mano y al arma blanca, y en ella quedaron los cadáveres de 60 rojos. No paró ahí la cosa, ya que quedaba un refugio de cemento en el que los bolcheviques pretendían hacer los honores a unas raciones allí encontradas. A él se dirigieron los españoles y con bombas de mano pusieron fin al banquete y a la vida de los «invitados».—Efe.

## ESPECIE CALUMNIOSA DESMENTIDA POR EL MINISTRO DE N. EXTRANJEROS

### Es falso que en Canarias haya bases donde se aprovisionan submarinos alemanes

Madrid, 25.—En el palacio de Santa Cruz se ha facilitado la siguiente nota:

«Repétidas veces ha sido necesario salir al encuentro de las campañas de cierta parte de la Prensa norteamericana. Una vez más, ahora, una Agencia ha hecho publicar ampliamente la falsedad de que en Canarias hay bases donde se aprovisionan submarinos alemanes. El 26 de Febrero se publicó una nota oficiosa en que con argumentos de carácter incontestable se salía al encuentro de esta misma afirmación. Posteriormente, el 21 de Junio, de nuevo el ministerio de Asuntos Exteriores tuvo que cortar el paso a la calumnia, probando de manera irrefutable que los barcos españoles a quienes se acusaba de proveer de combustible a los submarinos no lo podían en absoluto hacer por estar todos los productos petrolíferos que ellos pueden llevar a bordo sometidos al más riguroso control con conocimiento de delegados norteamericanos. El día 30 del mismo mes de Junio, una vez más se hizo necesario desmentir la falsedad de que los barcos españoles lanzaban mensajes por «radio», pidiendo fueran retransmitidos por otros barcos con objeto de que los submarinos conocieran la situación de éstos. Todos recordamos aún el escándalo de Jorge Gough, «el rey de Belice», inglés que con su hermano y varios súbditos británicos fué encarcelado en Honduras por haberse demostrado por aquellos días que

era él con su banda quien realmente se dedicaba a aprovisionar a los submarinos en los mares antillanos. Y, sin embargo, se insiste ahora nuevamente. Con toda energía es necesario rechazar una acusación absolutamente inventada, totalmente falsa, sin que sea preciso repetir todos los argumentos que ya se han publicado reiteradamente en la Prensa española y aun en todo el mundo, porque esta insistencia malévola no toma en cuenta razonamientos de ninguna clase y sólo puede ser contestada desmintiéndola en la forma más rotunda y definitiva.»

### Bombas sobre un distrito rural de FRANCIA

Saint Jean de Mauriene, 26 (2 t.).—Un avión arrojó siete u ocho bombas incendiarias en el distrito municipal de Radens, cerca de Aiguebelle, durante la noche del 21 al 22 de Octubre. Varias de las bombas provocaron incendios en las casas, que fueron rápidamente dominados por los vecinos.—Efe.

## 104.000 toneladas hundidas por los submarinos

### En el curso de ataques contra convoyes protegidos

Berlín, 25.—(Del comunicado oficial de hoy): «Como ya se ha registrado en comunicado especial, los submarinos alemanes, a pesar de las violentas tempestades de otoño que hacen difíciles las operaciones y después de encarnizados combates contra convoyes poderosamente protegidos y en el curso también de caza aislada, han hundido en el Atlántico del Norte, en el Océano Glacial Ártico, frente a la costa canadiense cerca de Trinidad, ante el estuario del Congo y ante la ciudad de El Cabo, 16 buques que desplazaban un total de 104.000 toneladas, así como un destructor. Otros tres buques y otro destructor resultaron averiados por la acción de los torpedos.»—Efe.



El Führer habló a 12.000 oficiales y cadetes en el Palacio de Deportes de Berlín. La foto izquierda muestra el entusiasmo con que saludan brazo en alto los oficiales al Führer después de su discurso. A la derecha, el Führer saluda a su llegada al Palacio de Deportes al mariscal Keitel, mariscal Milch y jefe de Policía del Reich, Himmler.

## AL ASALTO

han tomado los alemanes bases rojas al sureste de Novorossisk

## Continúa la progresión en la zona Norte de STALINGRADO

Comunicado alemán  
Gran Cuartel General del Führer, 26 (2 t.).—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

Han sido tomadas al asalto, al Sureste de Novorossisk bases soviéticas que el enemigo defendía tenazmente. Tropas alpinas alemanas han conquistado después de violentos combates, nuevas posiciones importantes en las montañas del Noroeste de Tuapsé. Escuadrillas de bombarderos atacaron en vuelos rasantes a las posiciones enemigas. Los cazas croatas derribaron cinco aparatos soviéticos.

En toda la longitud de este sector del frente los contraataques y avances locales enemigos han fracasado con grandes pérdidas para los soviets. Un destacamento enemigo fué dispersado.

Las tropas de asalto han destruido en Stalingrado nidos de resistencia enemigos y han ocupado nuevos bloques de casas. Al Norte de la ciudad el ataque fué llevado hasta un nuevo barrio. Los ataques de diversión lanzados por el enemigo en dirección Norte y Sur, fracasaron completamente. Los bombarderos atacaron a la artillería enemiga al Este de la ciudad, en oleadas sucesivas. Los cazas alemanes derribaron veintisiete aparatos enemigos, sin que ellos sufriesen una sola pérdida.

Nuestras tropas han hecho fracasar en el frente del Don los intentos del enemigo para atravesar el río.

En los sectores central y septentrional, actividad de las fuerzas de choque de uno y otro beligerante. Bombarderos alemanes y rumanos atacaron día y noche las comunicaciones de aprovisionamiento del enemigo.

La artillería pesada alcanzó de lleno, en la bahía de San Petersburgo, al crucero de guerra soviético «Marat», siendo observados los incendios y las explosiones.

Ataques aéreos sobre Inglaterra  
Los aviones de combate alemanes atacaron durante la jornada de ayer, en la costa meridional inglesa, las instalaciones militares importantes, en diferentes lugares, con éxito.—Efe.

## Ante las próximas elecciones generales en PORTUGAL

### El ministro del Interior invita al país a manifestar su unidad en las urnas

Lisboa, 26 (2 t.).—El ministro del Interior, Mario Paisade Sousa, ha pronunciado un discurso en Evora con motivo de las próximas elecciones a diputados que se celebrarán el uno de Noviembre.

Refiriéndose a las actuales dificultades, declaró: «Dios quiera que las dificultades de la hora actual sean las mayores que hayamos de soportar, y que los portugueses se den cuenta de los deberes que han de cumplir hasta el final.»

Al terminar, el ministro preguntó a sus oyentes si constituía un gran sacrificio para los portugueses, que viven en paz, demostrar su unidad nacional ante las urnas electorales, hecho que otros pueblos han de demostrar empujando las armas.—Efe.

## POLITICA SANITARIA ESPAÑOLA

Es realmente ingente la obra sanitaria acometida por el nuevo Estado, acerca de la cual, y de los grandes proyectos en periodo de ejecución, habló el ministro de la Gobernación con motivo del acto de clausura del primer Cursillo Nacional de Perfeccionamiento Médico.

En orden a la puericultura se ha hecho mucho y resta bastante por hacer. El magnífico esfuerzo de la Sección Femenina, la colaboración abnegada y generosa de la clase médica y el apoyo decidido del Gobierno, nos permiten abrigar la esperanza de que ese problema, ese pavoroso problema de la crianza del niño llegará a solucionarse, acabando con las prácticas rutinarias más primitivas que se siguen en muchos distritos rurales, de donde se deduce un alto porcentaje de fallecimientos, evitables en muchos casos mediante la preparación científica de la madre para su augusta misión. Causa verdadero horror la ignorancia que se manifiesta en orden a la crianza del niño y aun a los cuidados que necesita la madre. Nadie puede poner en duda la buena fe y el intenso amor que fluyen de esa misma ignorancia, pero ello no evita que se malogren millares y millares de vidas por desconocimiento de los más elementales cuidados científicos en materia de puericultura.

El ministro de la Gobernación aludió en su discurso a los centros de maternología que están ya funcionando y a los que se hallan próximos a inaugurarse, y a la labor meritoria que la Sección Femenina realiza en todos los lugares del país, demostraciones elocuentes de la atención espe-

cial y de las energías medidas que el Gobierno está dispuesto a poner en práctica para acabar con tal estado de cosas.

Otro aspecto sanitario, al cual se refirió el ministro, fué el de la tuberculosis, peste blanca contra la cual lucha también decididamente, y con éxito, el Estado español, como lo demuestra la baja que se registra en la mortalidad. Para reducir al mínimo posible ese mal, se procurará ampliar aun más la labor del Patronato Antituberculoso y sus instituciones, construyendo al efecto nuevos sanatorios, y complementando esta obra con una eficaz defensa y protección del trabajo, con la construcción de viviendas higiénicas y estimulando la práctica de la higiene como parte complementaria, pero indispensable de esa política sanitaria, de esa lucha antituberculosa que cuenta asimismo con todas las asistencias oficiales.

Completó el ministro el cuadro de la política sanitaria del nuevo Estado refiriéndose a otros aspectos de la sanidad, entre los cuales figura el muy importante del paludismo, en cuyo sentido dió seguridades de que se dispondrá del sulfato de quinina suficiente para las necesidades nacionales, pese a las dificultades del momento presente.

Obra magnífica ésta de la sanidad, que merece las más amplias y generosas colaboraciones, no sólo por parte de los elementos que a ella tienen adscrita su vida y sus actividades, sino también de todos los demás ciudadanos, cumpliendo disciplinadamente cuantas instrucciones y enseñanzas reciban, para librarnos en cuanto sea posible de enfermedades que no alcanzan nunca índice de gravedad en los pueblos de cultura elevada y de un alto sentido de la disciplina y de la higiene.

## En la región de Saint Aubán Paracaídas conductores de materias inflamables

Vichy 26 (2 t.).—En la región de Saint Aubán, en los Alpes marítimos, ha caído un paracaídas al que iban atados dos recipientes que contenían materias inflamables. Los gendarmes consiguieron inutilizar estas materias.

Sobre la ciudad de Argen han caído otros tres paracaídas semejantes.—Efe.

# PROSIGUE ENCARNIZADAMENTE La batalla en el FRENTE EGIPCIO Las relaciones laborales entre empresas y su personal

Las fuerzas aliadas han sido rechazadas en todas partes : Numerosas víctimas en MILAN Las condiciones mínimas a que han de ajustarse, únicamente podrá regularlas el ministro del Trabajo, sin delegación posterior

## Nuevos éxitos alemanes en la parte Norte de Stalingrado

Comunicado alemán  
Gran Cuartel General del Führer, 25.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:  
Al Oeste del Cáucaso, las tropas alemanas y rumanas, apoyadas de modo eficaz por la aviación, han tomado al asalto nuevas posiciones de las montañas. Han sido rechazados los contraataques del enemigo, sufriendo pérdidas.

En el combate de Stalingrado todos los departamentos de las fábricas «Oktubre Rojo» han sido tomados, excepto una nave. También han sido tomadas posiciones y bloques de casas, así como el barrio de Spartakovka, situado al Norte, con excepción de algunas casas, después de aislados combates encarnizados. Continúan sin tregua los violentos ataques aéreos contra las bases enemigas de Stalingrado, así como contra las líneas de aprovisionamiento soviético al Este del Volga.

En el frente del Don, las tropas rumanas han rechazado varios ataques enemigos. Fuerzas aéreas rumanas han atacado las posiciones enemigas, así como los transportes por ferrocarril.

En el lago Ladoga, una formación naval alemana e italiana, protegida por aviones alemanes y finlandeses, ha efectuado en la noche del 22 de Octubre una operación contra una parte de la costa ocupada por los soviets. Un destacamento de desembarco destruyó un faro y se apoderó de prisioneros. La formación naval sostuvo combates sin cesar contra

cañoneros enemigos, y 21 aviones enemigos fueron derribados, por aviones de caza y artillería de la D. C. A.

En Egipto, después de intensa preparación de artillería, el enemigo ha desencadenado una ofensiva en un ancho frente con poderosas formaciones de infantería y blindadas, apoyadas por fuerzas aéreas muy numerosas. En estos momentos continúan los combates encarnizados. Hasta el momento presente el enemigo ha perdido 20 aviones y gran número de tanques.

En Malta, aviones de combate ligeros alemanes han alcanzado una vez más con numerosas bombas las instalaciones de los aeródromos de Lucca y de La Venezia.

La aviación británica, en sus ataques a territorios ocupados del Oeste, así como a su partida y regreso del Norte de Italia, ha perdido 11 aparatos por la acción de la D. C. A. alemana. Más de la mitad de los aviones derribados eran bombarderos tetramotores.

Durante la noche del 24 al 25 de Octubre la aviación alemana atacó también las instalaciones militares de algunas localidades de Inglaterra oriental. Todos los aviones regresaron a su base.—Efe.

Comunicado inglés del Aire  
Londres, 25.—Comunicado del Ministerio del Aire:

Durante las horas diurnas de ayer una formación importante de bombarderos «Lancaster» atacó los objetivos industriales de Milán. A su paso por Francia, los bombarderos «Lan-

caster» fueron acompañados por algunas escuadrillas de cazas. El cielo sobre el objetivo se hallaba bastante nuboso, pero el ataque fué realizado a fondo desde escasa altura, descendiendo la mayor parte de los bombarderos a una altura por bajo de las nubes para arrojar sus bombas. Las primeras informaciones indican que el ataque obtuvo éxito. Tres de nuestros bombarderos no han regresado.

### FRENTE DE EGIPTO

La batalla prosigue

Roma, 25.—Comunicado del Cuartel General italiano:

Después de una intensa preparación de la artillería enemiga, fueron atacados por el adversario los sectores Norte y Sur del frente de El Alamein, con poderosas fuerzas blindadas y de infantería. El enemigo, rechazado en todas partes, sufrió graves pérdidas, especialmente en carros blindados, de los que resultaron destruidos hasta ahora 47. La batalla prosigue.

La aviación británica intervino con importantes formaciones en auxilio de la acción terrestre, pero en todas partes se enfrentó la aviación del Eje, que derribó 15 aviones que cayeron envueltos en llamas. Otros cuatro se estrellaron contra el suelo alcanzados por las baterías de la D. C. A.

En el curso de un ataque contra un convoy británico en el Mediterráneo oriental, uno de nuestros aviones torpedero y hundió un contratorpedero.

Nuevas incursiones efectuó el enemigo en la tarde de ayer y durante la noche última sobre algunas localidades más o menos importantes de Lombardía y Piamonte, y especialmente sobre Milán y Novara. Los daños fueron considerables, debidos principalmente a las bombas incendiarias, en numerosos edificios de Milán.

En esta capital resultaron 48 muertos y 254 heridos. No se registra ningún muerto en Novara. Hubo diez heridos. En el curso de una incursión sobre Savona, hubo 35 muertos y 67 heridos. El número de víctimas de la primera incursión sobre Génova, se eleva a 34 muertos y 190 heridos, la mayor parte ligeramente; los bomberos se multiplicaron en el cumplimiento del deber. Tres bombarderos enemigos fueron derribados en Milán y otros tetramotores resultaron destruidos en el curso de la noche anterior sobre Génova. El comportamiento de las poblaciones de Milán y de otras localidades, fué de absoluta serenidad.

En el curso de un combate aéreo sobre la isla de Malta, un «Spitfire» fué derribado envuelto en llamas.—

### Comunicado inglés del Oriente Medio

El Cairo, 25.—Comunicado conjunto del Oriente Medio correspondiente al día de hoy:

Elementos avanzados del octavo ejército habían penetrado al alba de la jornada de ayer en algunos puntos de la posición principal del enemigo. Durante todo el día conservamos nuestras conquistas, a pesar de los contraataques enemigos. La lucha continúa.

En las últimas veinticuatro horas nuestra aviación ha proseguido sus ataques a las fuerzas de tierra y posiciones del enemigo en la zona de batalla. Los ataques, llevados a cabo con la máxima intensidad, fueron realizados desde escasa altura, pese al violento fuego de la D. C. A., por bombarderos y cazas de bombardeo. Todas las operaciones fueron protegidas por potentes formaciones de cazas, no oponiendo la aviación enemiga sino poca reacción.

Nuestros cazas derribaron un aparato enemigo. Sobre Malta ha proseguido la actividad de los cazas de bombardeo del Eje, con resultados tan escasos como anteriormente.

Nuestros cazas derribaron a dos enemigos y un tercero fué destruido por la D. C. A. De todas las operaciones citadas no han regresado doce de nuestros aparatos, pero, por lo menos, los tripulantes de dos bombarderos y cuatro pilotos de caza se hallan a salvo.—Efe.

Madrid, 26.—La ley de la Jefatura del Estado por la que se establecen normas para la elaboración de las reglamentaciones de trabajo, dispone que toda la materia relacionada con la reglamentación de Trabajo, entendida ésta como regulación sistemática de las condiciones mínimas a que han de ajustarse las relaciones laborales concertadas entre los empresarios y su personal en las distintas ramas y actividades, será función privativa del Estado, que se ejercerá, sin delegación posible por el Departamento ministerial de Trabajo y, dentro de éste, en las condiciones que se establecen en la presente ley, por la Dirección general de Trabajo.

Siempre que ello resulte posible, se procurará que la reglamentación sea de tipo nacional, a fin de evitar confusión que produciría el hecho de que varias reglamentaciones de ámbito territorial restringido regulasen las condiciones laborales de una misma rama de la producción. Las reglamentaciones de trabajo extenderán sus preceptos a todos los establecimientos, fábricas, factorías, talleres y dependencias de las respectivas ramas o actividades, cualquiera que sea su importancia, volumen y extensión, a cuyo fin se establecerán, si fuera necesario, las pertinentes diferencias.

Únicamente se exceptúan los establecimientos dependientes de los ministerios del Ejército, Marina y Aire.

A fin de mantener el principio de «unidad de empresa», las reglamentaciones serán, asimismo, aplicables, con las diferencias que procedan, en atención a las distintas categorías profesionales, a todo el personal que preste su trabajo, de cualquier clase que sea, en la rama o ciclo productivo, objeto de reglamentación. En el caso de que los aumentos de salarios y demás retribuciones, del personal, propuestas en una nueva reglamentación de trabajo puedan influir sensiblemente en la elevación del coste de vida, con evidente repercusión en la economía nacional, será oído el ministerio de Hacienda, el cual emitirá su informe.

El contenido de las reglamentaciones de trabajo se referirá, principalmente, a establecer las condiciones con arreglo a las cuales han de desenvolverse las relaciones entre las empresas y su personal, y abarcará, necesariamente, los siguientes extremos. Ambito territorial, funcional, personal y temporal, en que sus normas han de aplicarse; organización de trabajo y clasificación del personal por especialidades profesionales, incluyendo las definiciones de todas y cada una de ellas; jornada; retribución y cómputo de horas extraordinarias, condiciones sobre el trabajo de destajo, si hubiera lugar a ello y revisión de destajos y primas; descanso y vacaciones; régimen de sanciones; premios, enfermedades, prevención de accidentes en los talleres y reglamento de régimen interior.

También se consignarán aquellas reglas que puedan ser características en la industria que se reglamente, y

## EL PUERTO de LA VALETTA se halla casi totalmente destruido

En cambio, la población civil vive pacíficamente en las ciudades

Lisboa, 25.—El obispo de Gibraltar, de paso por esta capital, ha recibido a los periodistas locales, a los que ha manifestado sus impresiones recogidas en la isla de Malta, donde ha permanecido durante tres meses. Preciso especialmente que las ciudades de Malta que no tienen importancia militar permanecen casi intactas, y la población civil vive en ellas pacíficamente. Por el contrario, La Valetta se halla casi totalmente destruida. Añadió que son muy sensibles las restricciones alimenticias. Rfe.

se hará constar que las condiciones señaladas tienen el carácter de mínimas y obligatorias, por cuyo motivo son susceptibles de mejoras, por libre y espontánea determinación de los empresarios, hecha figurar en sus reglamentos de régimen interior o en las relaciones de trabajo con su personal.

## Es alarmante el estado del Rey Cristián de Dinamarca

Copenhague, 25.—Se declara en los medios competentes que la salud del Rey Cristián provoca cierta inquietud. Durante la jornada de ayer padeció el Monarca una gran fatiga, observándose irregularidad en el funcionamiento del corazón. Merced a un tratamiento estimulante y energético se consiguió a media noche una mejoría, pero su estado continúa siendo alarmante.—Efe.

## Clausura de la II FERIA NACIONAL de Muestras en Zaragoza

Dice el director de Industria: «Con los productos nacionales se puede aumentar en un 40 por 100 la producción de gasolina, sin contar con la sintética»

## Habló de un proyecto para intensificar la producción de caucho en Guinea

Zaragoza, 25.—Con asistencia del director general de Industria, don Luis Pombo, se ha celebrado, a las doce de la mañana, el acto de clausura de la II FERIA NACIONAL de Muestras de Zaragoza. Han asistido el capitán general de la quinta Región, general Monasterio; gobernador civil, don Ramón de Benasque; alcalde de la ciudad, don Francisco Caballero; delegado provincial de la Vicesecretaría de Educación Popular, camarada Bonilla; el diputado señor Albarada, en representación de la Diputación provincial; el presidente de la Audiencia, señor Alvarez Miranda; el jefe superior de Policía, señor Vallias; el presidente del Comité Ejecutivo de la FERIA, don Francisco Bleza, y otras autoridades y jerarquías.

A las doce en punto llegó al recinto de la FERIA el director general de Industria, señor Pombo, acompañado del gobernador civil y del alcalde de Zaragoza, así como del capitán general señor Monasterio. Fué recibido en la puerta por el Comité ejecutivo en pleno, autoridades y jerarquías del Movimiento y representaciones de centros industriales.

El director general de Industria y sus acompañantes se trasladaron inmediatamente a la explanada central de la FERIA, donde había sido levantada una tribuna. En aquel lugar se hallaba congregado numeroso público, celebrándose la clausura con gran brillantez.

El presidente del Comité ejecutivo pronunció un discurso en el que expuso la labor realizada y los proyectos para el porvenir, agradeciendo la ayuda que había prestado a los zaragozanos el ministerio de Industria.

Finalmente expresó su gratitud al director general de Industria por haber asistido al acto. A continuación el señor Pombo pronunció un discurso muy interesante, diciendo que al visitar la FERIA se había quedado maravillado del esfuerzo realizado por los productores aragoneses.

Se refirió después al desarrollo del trabajo en España y a la situación actual para el aprovisionamiento de

Las empresas industriales cantiles que ocupen normalmente cuenta o más trabajadores fijados todos los que presten sus servicios en las distintas factorías que estén situadas en localidades diferentes, estarán obligadas a elaborar un reglamento de régimen interior para acomodar su organización de trabajo a las normas contenidas en la reglamentación que les imponga y a los principios que el Ministerio del Trabajo y la ley de Organización Sindical, El reglamento de régimen interior será redactado por la persona que, de hecho, ostente la Jefatura de la Empresa.

El proyecto de reglamento de régimen interior se someterá a la aprobación de la Dirección General de Trabajo, si la empresa deseara sus actividades en el ámbito regional o interprovincial, y a la delegación de Trabajo, si las desarrolla en un área provincial.

las principales materias primas como el carbón, la electricidad y los transportes/ Expuso la labor realizada para resolver las dificultades del momento, refiriéndose después a un proyecto para intensificar la producción de caucho en la Guinea.

En relación con el problema de abastecimiento de gasolina, dijo que con los productos nacionales se puede aumentar en un 40 por 100 la producción de este combustible, sin contar con la de gasolina sintética, horti finalmente a todos a trabajar con la misma tenacidad y entusiasmo por la grandeza de Aragón y de España. Terminó dando los gracias a Arriba España! y ¡Viva el Granísimo Franco!, que fueron coreados en medio de un gran entusiasmo.

Acto seguido declaró clausurada la II FERIA de Muestras. La banda musical interpretó los himnos del Movimiento y Nacional, que fueron coreados por el público brazo extendido. A la una y media el director general de Industria abandonó el recinto con las autoridades. El Comité ejecutivo de la FERIA obsequió al director general de Industria.

## Con motivo de la clausura del III curso de guerra química en Madrid

### Ejercicios de defensa pasiva contra gases y bombardeos

Madrid, 25.—Con motivo de la clausura del tercer curso de guerra química, organizado por la Real Academia de Farmacia, en colaboración con la Dirección General de Defensa Pasiva, Cruz Roja Española y Cuerpo de Bomberos de Madrid, tuvieron lugar esta mañana unos ejercicios de defensa pasiva contra gases y bombardeos en los terrenos inmediatos al Hospital Clínico de San José y Santa Adela, en Cuatro Caminos.

Presenciarán los ejercicios el general García Pruneda, director general de la Defensa Pasiva; coronel Honrubia, delegado del curso de gases; teniente coronel Bellod, secretario general de la Junta Nacional de Defensa Pasiva; doctor Valero, en representación del presidente de la Cruz Roja Española; inspector general de esta Institución, doctor Nogueras; la duquesa de la Victoria, presidenta de hospitales de la misma Institución y todos los cursillistas.

El ejercicio consistió en una prueba de los diferentes elementos de defensa contra ataques aéreos y contra gases, para lo que se supuso un bombardeo.

Comenzó con un toque de alarma, explotando a continuación dos bombas que destruyeron un edificio habitado, al tiempo que hacían explosión otras dos bombas de gases. Inmediatamente entraron en acción los equipos de socorro: primero el de detectores de gases, que fueron rápidamente marcando la zona afectada con banderitas, y después los camilleros de la Cruz Roja, todos ellos protegidos por caretas antigás.

En tanto que eran recogidos los heridos supuestos por las camillas y

trasladados a los distintos puestos de socorro, el equipo de bomberos del Ayuntamiento madrileño, especializado en esta clase de ejercicios, comenzó a salvar a las víctimas supuestas de la casa afectada por las bombas, realizando a la perfección y con gran rapidez el salvamento y evacuación de estas víctimas, que fueron bajadas en camillas desde los balcones del segundo y tercer piso de la casa supuestamente siniestrada.

Para atender a las víctimas se había instalado por la Cruz Roja un equipo quirúrgico completo, con quirófano y camas, en una tienda de campaña emplazada en los jardines del hospital. Dos puestos de primeros auxilios para casos leves, tres puestos de curación y otro puesto para atender a los gaseados. Todos los elementos y servicios actuaron con gran eficacia y rapidez, evacuando rápidamente a 25 hombres.

Terminado el ejercicio se facilitó por los distintos puestos unos partes de novedades que resumieron su labor con los siguientes heridos: siete heridos graves, cuatro gaseados, cuatro sepultados por los escombros y diez heridos de menor importancia.

El general García de Pruneda felicitó a los jefes de los distintos servicios por el entusiasmo y la eficiencia que demostraron durante su actuación.

Los ejercicios fueron presenciados por gran número de curiosos desde las alturas inmediatas y las terrazas de las casas de los alrededores. Toda la zona donde se desarrolló el supuesto defensivo fué acotada por guardias civiles y policías urbanos.

# INVICTA

Es la marca de calzado de fama mundial de suela flexible de madera

MUY PROXIMA SU VENTA EN ESTA PLAZA

ZAPATERIA **La Elegante**

Casa especial en calzado de caballero, señora y niños, de alta fantasía

Siempre últimos modelos. Precios como nadie.

No se confunda y visite esta casa antes de hacer sus compras

Plaza de Franco, número 10. (Soportales).

## Accidentes del Trabajo e Incendios



**Mutualidad Segoviana de Seguros**  
Juan Bravo, 24

**ERNESTO GIMENEZ S. A.**  
Huertas, 16. Teléfono 10.820 y 29.061. MADRID.

REPRESENTACION en Castilla la Nueva, Avila y SEGOVIA de

**PAPELERA GUIPUZCOANA DE ZICUÑAGA S. A.**  
PELICULA TRANSPARENTE «CICUFAN»  
Formatos, sobres, bolsas, bobinas, viruta, etcétera

Muy pronto podrá adquirir en esta plaza los calzados

# INVICTA

Con pisos de madera flexible, patentados

# Curso de orientación marítima y pesquera para maestros nacionales

## Ha sido inaugurado esta mañana en Madrid, con asistencia de varios ministros

### Mil millones de pesetas valió, en lonja, la pesca del año pasado

Madrid, 26.—Esta mañana, en una sala del Museo del ministerio de Marina, se celebró el acto de inauguración del curso de orientación marítima y pesquera para maestros nacionales.

Presidieron los ministros de Marina y de Educación Nacional, señores viceministro Moreno e Ibañez Martín, junto con el subsecretario de Trabajo, que ostentaba la representación del ministro del departamento; el almirante Morúa y el marqués de Valterra, conserje del Instituto social de la Marina. Asistieron, además, el subcomisario del Instituto social de la Marina, el presidente del Montepío Marítimo nacional, el jefe de la asesoría jurídica; el director de la Escuela Social, el secretario general del Instituto, los directores de las Mutualidades de Accidentes del Mar y de la Nacional de Riesgos Marítimos, así como el de la Caja central del Crédito Marítimo y Pesquero, los asesores jurídicos y altos funcionarios de los departamentos de Marina y Trabajo, como igualmente profesores de las clases y 150 alumnos maestros que han de asistir al curso.

El subsecretario de Trabajo, don Esteban Pérez González, pronunció unas palabras recordando que José Antonio tuvo un concepto clarísimo del sugestivo problema del mar, cuyo concepto se graba en el punto quinto de la Falange.

Expuso luego la preocupación del Estado por los trabajadores del mar, reflejada en la declaración sexta del Fuero del Trabajo. Señala, a continuación, cómo el ministro de Trabajo, a quien representaba, tradujo en la Ley de 18 de Octubre de 1941, con la reorganización del Instituto Social de la Marina, ese concepto de José Antonio y esa preocupación del Estado por las cosas del mar. Existe—añadió—una consigna marinera del Caudillo: «Hay que mirar al mar», y al mar estamos mirando en este acto que ahora se inaugura.

Refiriéndose al Instituto Social de la Marina, dijo que, en cooperación con el ministerio de Educación Nacional, se han seleccionado maestros que han de instruir a la infancia y juventud de las costas españolas, de acuerdo con las exigencias de la pesca y de la flota.

Hacen falta barcos, pero éstos, sin el factor humano, son ineficaces. A continuación habló el marqués

### OTRAS INFORMACIONES

#### Clausura del Congreso Eucarístico de Alava

Vitoria, 26.—Ayer dió fin solem-

### El grave problema de los abastecimientos en RUSIA

#### Desesperados esfuerzos para hacer frente a la situación

Tokio, 26 (5 t.).—Anunció de Kuibichev que el Gobierno realiza desesperados intentos para hacer frente al problema de abastecimientos, que cada vez se hace más difícil, a consecuencia de la ocupación de Ucrania y del territorio del Kubán. Se añade que más de 50.000 refugiados han sido instalados a orillas de los ríos Obi, Jenisey y Lena, para que se dediquen exclusivamente a la pesca. «Pravda» anuncia que han sido ya construidas colonias para estos refugiados.—Efe.

### VIDA ECONOMICA NACIONAL

## POSICION DE LAS BOLSAS

#### Por Un ex Banquero

La entrada de las Bolsas en el otoño se había realizado con buen pie. Las impresiones que habíamos desentado en cuanto a la extensión de la buena tendencia que en el fondo de las Bolsas se apreciaba en relación con los valores del dividendo, se confirmó rápidamente en cuanto el público volvió regresando del verano y comenzó a lanzar dinero en cierta abundancia. Ya se había lanzado la Bolsa, especialmente en Bilbao, y en tono menos fuerte Madrid, mientras Barcelona se mantenía en una posición también alta, pero muy suavemente reflejada en los cambios, o por este camino de optimismo. En algunos valores la especulación había roto también, como en ella es costumbre, todos los frenos. Todo parecía indicar que nos encontrábamos en la antesala de un período de superventas de cierta consideración.

Pero... ya hace tiempo que hemos hecho presente que no gusta que la Bolsa sea la neocón, tanto velocidad para arriba. Que no encuentra justo que se produzcan estos movimientos de alza tan exagerados, que están creando un régimen de capitalizaciones en los valores demasiado bajo, que no hace más que despreciar los tipos de renta y, por lo tanto, el mismo valor del dinero, fenómeno que en el fondo responde a esa abundancia enorme de capitales que no encuentran su inversión y pugnan por hallarla, aunque sea a trueque de no recibir renta alguna. Y la señalación de una serie de medidas de precaución contra estas alegrías del dinero, fue suficiente para que la Bolsa se contrajera. Las ansias de percepción del dinero asoman siempre a través de los mercados de valores y sus tendencias no hacen más que reflejar la interpretación de la coyuntura más avanzada que siempre se encuentra marcada por los movimientos del dinero al acudir a vender sus valores o al acudir a comprar, según la tendencia y las perspectivas de los mercados.

La disposición exigiendo la formación de una reserva obligatoria en las empresas, ya por acciones, ya de responsabilidad limitada, la posibilidad de que la mitad de esa reserva sea constituida en valores del Estado, la creación del régimen previo de autorización para las aplicaciones de capital, han tenido fuerza suficiente para la Bolsa. Estas influencias solamente han posado sobre los valores de dividendo. En los restantes sectores la situación sigue sin variación, como en meses anteriores. Mejor dicho, es posible que la inclinación del público por los valores de renta fija, especialmente por los valores del Estado y por los fondos públicos de segundo plan, no hayan hecho más que acentuarse en los últimos tiempos. Los sobrantes de dinero buscan una inversión. Pero en esta última temporada, acaso porque se teme que en la Bolsa los valores de renta variable hayan llegado ya al máximo de su cotización y caiga dentro de lo posible una variación en la tendencia en el sentido de un reajuste de precios y cotizaciones, el público prefirió realizar sus inversiones a base de valores de espera en los que, aun siendo reducido el interés, por lo menos en una medida de seguridad de que la valoración no ha de experimentar variaciones sensibles.

Y esta es la posición actual de las Bolsas. Habían bajado demasiado rápidamente los valores y el público siente la apatencia de la compra simplemente en la comparación de estos cambios con los de las anteriores. Y la atracción pesada que cosa pasajera y que los especuladores habían contado con demasiada premura con el temor ambiente, que ha desaparecido bien pronto.

**BARACHOL**

Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enormes molestias y gastos.

Número 1121

## LA FESTIVIDAD de CRISTO REY

### Se celebró ayer en toda España con solemnísimos cultos

Madrid, 26.—La festividad de Cristo Rey se ha celebrado ayer en Madrid con gran solemnidad. En todos los templos hubo muchas comuniones, en las que participaron los niños de las escuelas y afiliados del Frente de Juventudes.

En la iglesia de Jesús, como final de la novena, hubo solemnes cultos con más de tres mil quinientas comuniones en una sola misa. Al mediodía se celebró la misa cantada, a la que asistieron los ministros de Justicia y Marina y otras personalidades. El obispo de la Diócesis ofició en la parroquia del Sagrado Corazón. En la parroquia de Cristo Rey hubo también solemnes cultos.

De toda España recibimos noticias de haberse celebrado la fiesta de Cristo Rey con solemnísimos cultos, a los que asistieron infinidad de fieles.—Logos.

### OFRENDA DE LOS JOVENES DE ACCION CATOLICA AL PRIMADO

Madrid, 26.—En el teatro María Guerrero se celebró ayer la clausura de la semana nacional de estudios de orientación que los jóvenes de Acción Católica ofrecían al arzobispo de Toledo, primado de España, doctor Plá y Deniel. Muchachas ataviadas con trajes de sus respectivas provincias representaron diversas escenas regionales. Después se verificó la presentación de obsequios por los Consejos Superior y Diocesano. A continuación hizo la ofrenda la presidente del Consejo Superior de jóvenes de Acción Católica.

Clausuró el acto el primado, con breves palabras de aliento y felicitación a las jóvenes. Asistieron los obispos de Madrid-Alcalá y Tortosa, y los Consejos de Acción Católica y numerosos afiliados.—Logos.

### La jornada deportiva de ayer

#### Clasificación de la Liga

Madrid, 26.—Después de la jornada de ayer, los equipos de la primera división se clasifican en la siguiente forma:

1. Valencia, 9 puntos; 2. Atlético de Bilbao, 9; 3. Sevilla, 8; 4. Madrid, 7; 5. Granada, 6; 6. Español, 6; 7. Coruña, 6; 8. Barcelona, 4; 9. Celta, 4; 10. Oviedo, 4; 11. Castellón, 4; 12. Betis, 2; 13. Zaragoza, 1; 14. Atlético Aviación, 0.

En la segunda división marcha en cabeza del primer grupo el Valladolid; del segundo, la Real Sociedad, y del tercero, el Ceuta.

## Grandes estafas cometidas por una entidad denominada "Asesoría Jurídica Bancaria"

### Entre las víctimas figuran empresas y entidades

Madrid, 26.—Noticiosa la Jefatura Superior de Policía de Madrid de las actividades de una entidad denominada Asesoría Jurídico-bancaria, domiciliada en la calle de la Libertad, 11, de la que es director un individuo llamado Jesús Gómez Asensio, dispuso un servicio que ha dado por resultado el descubrimiento de que la Sociedad en cuestión era una banda de estafadores que, en unión de sujetos de su misma condición, se dedicaba a realizar estafas por distintos procedimientos, capitaneados todos por el Gómez Asensio.

Entre las víctimas de la citada Asesoría, algunas de ellas estafadas en cantidades superiores a 300.000 pesetas, se encuentran empresas y entidades, tanto de Madrid como de provincias. La Jefatura Superior de Policía ruega a estas empresas que se personen en los locales de la Brigada de Investigación criminal, calle del Correo, 2, para aportar detalles para el total descubrimiento de los hechos mencionados.—Logos.

## El almirante DARLAN en Casablanca

### Ha pasado revista a los barcos de la flota

Casablanca, 26 (5 t.).—Durante su estancia en esta capital, el almirante Darlan reunió en el Ayuntamiento a los oficiales de la guarnición, a quienes expuso los deberes del Ejército en los momentos actuales. El Ejército—dijo—que creó el Africa francesa, debe ser el instrumento esencial para la revolución del país. Debe ser un elemento de unión entre los indígenas y los franceses que residen en tierras africanas a la sombra de la bandera de Francia.

En las primeras horas de la tarde, Darlan pasó revista a los barcos de la flota de guerra, anclados en el puerto. El almirante subió a bordo del «Jean d'Arc», e hizo una detenida visita de inspección. Los oficiales, formados en la cubierta del buque, le rindieron honores. Darlan se trasladó seguidamente a bordo de una lancha, desde la cual inspeccionó las unidades de guerra fondeadas a lo largo del muelle.

El almirante Darlan, acompañado del general Nogués, marchará hoy en avión a Fez.—Efe.

### Desembarco nipón en Guadalcanal

#### Reiterados ataques contra las posiciones yanquis en el occidente de la isla

Washington, 26 (5 t.).—Comunicado del departamento de la Marina de guerra:

En el curso de la noche del 23 al 24 de Octubre, tropas enemigas, apoyadas por carros de asalto y fuego de artillería, intentaron en cuatro ocasiones penetrar en nuestras líneas occidentales de defensa de Guadalcanal. Tropas del Ejército, de la Marina y nuestras baterías de artillería rechazaron todos los ataques y destruyeron cinco carros enemigos. Durante la mañana del 24 fué dispersado un nuevo ataque adversario por nuestros aviones y nuestra artillería. Un aparato propio no ha regresado. En la noche del 24 al 25 de Octubre, aviones del Ejército estadounidense atacaron a las fuerzas enemigas de superficie, compuestas de varios cruceros y destructores, a unos 500 kilómetros al Noreste de Guadalcanal. Un crucero adversario resultó probablemente averiado por un torpedo.

Tropas enemigas han sido desembarcadas en la extremidad Noroeste de la isla de Guadalcanal, durante la mañana del 25 de Octubre. No se ha recibido ninguna información con detalles suplementarios de estas operaciones.

En la jornada del mismo día, los bombarderos «Douglas» de Guadalcanal efectuaron tres ataques contra fuerzas enemigas, compuestas por cruceros y destructores, muy cerca de la parte septentrional de la isla de Florida. Un crucero adversario fué averiado por las bombas y retirado.—Efe.

## ULTIMA HORA

### Continúan registrándose graves desórdenes en la INDIA

### Mueren en accidente de automóvil un ministro noruego y su esposa

Oslo, 26 (7 t.).—El ministro noruego de Propaganda, doctor Gulbrand y su esposa, han resultado muertos anoche, en un accidente de automóvil, cerca de Romadalsfjords. El ministro regresaba en automóvil de Aalesund y se dirigía a Andalsnes.

Todas las representaciones cinematográficas y teatrales han sido suspendidas en señal de duelo en Oslo. El presidente del Consejo, Quisling, ha encargado internamente al ministro Shancke, del departamento de Propaganda.—Efe.

En Allahabad, dos miembros del Congreso fueron condenados a tres meses de prisión cada uno por haber participado en los desórdenes. La administración de Narsinghpur ha sido destituida por un plazo de seis meses.

La potencia del arma submarina

Berlín, 26 (7 t.).—El alto mando de las fuerzas armadas hace constar que la destrucción de 16 buques mercantes adversarios, que desplazaban en total 104.000 toneladas, anunciada el 25 de Octubre en un comunicado especial, constituye un triunfo muy importante de los submarinos y de sus tripulaciones. Las condiciones de navegación en superficie en el Atlántico, son muy difíciles durante el otoño. Se han registrado en los tres meses pasados fuertes temporales que entorpecieron la navegación. El viento alcanzó en ocasiones una velocidad de 16 metros por segundo. Los barcos trasatlánticos de 20.000 toneladas desaparecieron ocultados por las olas. A pesar de ello, han sido hundidos varios mercantes y transportes de tropas que marchaban a gran velocidad, todo lo cual significa que la potencia del arma submarina alemana es altamente eficaz.—Efe.

### Trasatlánticos italianos a Abisinia

Las Palmas, 26.—Entró en el puerto el trasatlántico italiano «Vulcania», de 24.409 toneladas, y el «Saturno», de 24.470, para abastecerse de combustible, en viaje con dirección a Abisinia, para recoger a las mujeres y niños de la colonia italiana de aquel territorio. Son esperados el «Julio Cesare» y el «Dulio», que seguirán el mismo rumbo.—Logos.

**este es... el dentífrico que debe Vd. usar, si estima en lo que vale el cuidado e higiene de su boca**

CREMA DENTAL CIENTIFICA PROFIDEN

FÓRMULA DE DENTÓLOGOS

1 MARCA DE REGISTRO

C.S. 2468

## LA FIESTA DE CRISTO REY y del Patrón de la Diócesis SAN FRUTOS de la estancia en Segovia de los cursillistas de Defensa Pasiva de la población civil Clausura de la III Asamblea Diocesana de los Jóvenes de Acción Católica

### Se celebraron ayer en Segovia con gran solemnidad

Con extraordinaria brillantez se celebró ayer en nuestra ciudad la fiesta de Jesucristo Rey que coincidió este año con la del Santo Patrono de la Diócesis, San Frutos. Desde las primeras horas de la mañana, todos los templos se vieron abarrotados de fieles, distribuyéndose incalculable número de comuniones. En todas las iglesias se hizo la colecta Pro Seminario, respondiendo generosamente los católicos segovianos al llamamiento del ilustre prelado de la Diócesis. En la Catedral, a las 8 de la mañana, se celebró una misa de comunión general que ofició el vicario general del Obispado muy ilustre señor don Aurelio del Pino acercándose a la sagrada Mesa muchísimos fieles y un

gran número de jóvenes de Acción Católica, que ayer celebraban la clausura de su III Asamblea Diocesana. Entre los jóvenes había muchos llegados de los Centros parroquiales de la Diócesis. A continuación se procedió a la bendición del guión del Consejo Diocesano y de la bandera del Aspirantado del Centro de San José de los Hermanos Maristas, siendo madrinas de las enseñanzas, respectivamente, las señoritas Elena-Emilia Ribera López y Felisa Zorrilla. El vicario general del Obispado pronunció un elocuente fervoroso alusivo al acto. A las diez de la mañana se celebró solemne pontifical que ofició el excelentísimo y reverendísimo señor obispo de la Diócesis, doctor don Luciano Pérez Platero, ministrado por las dignidades del cabildo catedral. Antes de la misa se audió en procesión al altar de San Frutos, cantándose el tradicional villancico. Las jóvenes cantaron la misa de Angeles.

### Solemne sesión de clausura del Primer Curso de Perfeccionamiento Médico

En el salón de actos de la Diputación se celebró con toda solemnidad el acto de la clausura del curso celebrado en esta provincia.

Presidió el excelentísimo señor gobernador civil, y asistieron el excelentísimo señor gobernador militar; camarada jefe provincial del Movimiento; ilustrísimo señor deán, don Aurelio del Pino; señor teniente coronel jefe de Sanidad militar de la plaza; señor presidente de la excelentísima Diputación provincial; jefe provincial de Sanidad del Estado; presidente del Colegio de Médicos, y secretario del mismo y delegado de Sanidad del Partido.

El presidente del Colegio, doctor Santos Temiño, dirigió cálidas palabras de despedida a los médicos cursillistas y glosó el contenido de la obra de Perfeccionamiento médico.

Después las autoridades entregaron los títulos a los cursillistas y se terminó el acto con una alocución del excelentísimo señor gobernador civil en la que habló de la política sanitaria alentándoles a cumplir con todo celo su diario cometido.

### Central Nacional-sindicalista

**Semillas de siembra**  
Se pone en conocimiento de las Delegaciones sindicales locales, que posean el orden de entrega para retirar las semillas concedidas por esta Obra, que si no se presentan a hacerlo en el plazo de ocho días, dejarán de percibir tales adjudicaciones. Asimismo se advierte a aquellas otras que tienen adjudicadas semillas y no han verificado el pago de ellas, que si en el mismo plazo de tiempo no lo realizan, se les anulará tal adjudicación.

### Vinos nuevos

**Para detallistas y almacenes de vinos**  
**Bodegas Castellanas**  
en Cabezón de Pisuergra, estación F. C. Está vendiendo los mejores VINOS CLARETES PAIS FINOS por botecos sueltos y vagones, facilitando envases. Solicite nuestros vinos embotellados, marca **Bodegas Castellanas**  
Dirigir pedidos a Valladolid Teléfono 1180. DAVILA VILLALOBOS S. L.

**Examen de Estado**  
Preparación exclusiva. Grupo reducido Clases 1.º de Noviembre  
Informes en CANALEJA, 6, pral. Del 15 al 30 de Octubre

**MARTIN HERRERO**  
RECADERO-ORDINARIO  
entre Madrid, Segovia y viceversa  
SERIEDAD. CONFIANZA. ECONOMIA.  
Segovia A Madrid  
José Canalejas, V BAR JUSTO  
número 1, bajo I Plaza Santo  
(Frente al Hotel Comercio) O Domingo,  
S número 8

**CASA CABRERO**  
Esteras, alfombras, limpiabarridos. Artículos de limpieza. Cera de pisos  
Juan Bravo, 66 y 68. Teléfono 78

### Visitaron la fábrica de construcción de caretas-antigás y los monumentos más importantes de la capital

El sábado, a las doce de la mañana llegaron a Segovia, en un autocar, procedentes de Madrid, los cursillistas de la Defensa Pasiva de la población civil de España, integrados por farmacéuticos de distintas capitales de la misma.  
Vinieron acompañados del jefe de esos servicios, general de Ingenieros señor García Pruneda.  
Visitaron la fábrica de construcción de caretas antigás, donde les esperaban, dándoles la bienvenida, la Junta directiva del Colegio farmacéutico de esta capital y el director de dicho establecimiento fabril, comandante de Artillería don Antonio Blanco, el cual les dió todo género de explicaciones y detalles acerca del funciona-

miento de las distintas secciones de que consta la fábrica y de las construcciones que en ella se verifican.  
Los excursionistas, después de almorzar se dedicaron a visitar también los principales monumentos artísticos, figurando entre éstos el sepulcro de San Juan de la Cruz, los Templarios, El Parral, la Catedral y el Alcázar.  
A continuación, la Junta del Colegio de Farmacéuticos segovianos les obsequió, en el casino La Unión, con una copa de vino español.  
Los cursillistas regresaron después a Madrid, muy satisfechos de su visita a Segovia, de la que hicieron entusiastas elogios.

### LA JORNADA DEPORTIVA DE AYER

#### Resultados de los partidos de fútbol

#### Amplia victoria de la Gimnástica Segoviana sobre el "Primitiva Amistad"

Madrid, 25.—Resultados de los partidos oficiales de fútbol jugados esta tarde en toda España:

**Primera división**  
Deportivo La Coruña, 3; Zaragoza, 1.  
Real Madrid, 0; Deportivo Castellón, 0.  
Granada C. F., 3; Real Club Celta, 1.  
Sevilla, C. F., 2; Atlético Aviación, 1.  
Atlético de Bilbao, 2; Deportivo Español, 1.  
Valencia C. F., 7; Real Oviedo, 0.  
C. F. Barcelona, 4; Betis Balompíe, 0.

**Segunda división**  
Primer grupo: Real Gijón, 3; Deportivo Salamanca, 0.  
Real Valladolid, 2; Club Arenas, 0.  
Baracaldo, 2; Cultural Leonesa, 0.  
Real Santander, 3; Club Ferrol, 2.  
Segundo grupo: Deportivo Sabadell, 2; Deportivo Ferroviaria, 2.  
Real Sociedad, 1; Girona, C. F., 0.  
C. A. Osasuna, 1; Deportivo Alavés, 0.  
Tercer grupo: Hércules, 2; Cádiz C. F., 0.  
Deportivo Alcoyano, 2; Málaga C. F., 0.  
Real Murcia, 4; Elche, C. F., 0.

#### FUTBOL LOCAL

**Amplia victoria de la Gimnástica sobre el equipo madrileño «Primitiva Amistad»**  
Ayer, nuestro equipo representativo, con fútbol depurado, logró merecida y amplia victoria; fué un once todo cohesión. No pudo apreciarse dónde terminaba el juego de sus medios, en engarce perfecto con el ataque, pero la red del equipo forastero fué en casi todos los avances gimnásticos, el término de los mismos.  
Del fuerte tanteo, no debe culparse al guardameta de la «Primitiva Amistad», pues realizó buenas paradas, pero estuvo sometido a lo largo de los noventa minutos a disparos que hasta el llegaban de todas las direcciones y de un modo constante. No puede decirse lo mismo de las defensas. Fué, sin duda, la peor línea del equipo. No protegió a su guardameta y, en cambio, contribuyó, con sus fallos a la descolocación del mismo.  
Los nuestros jugaron admirablemente, y ya sentimos verdadero interés por verles ante un fuerte equipo.  
El quinto de ataque parece haber encontrado el camino hasta la red y es de esperar se sigan cosechando triunfos si ellos continúan tirando

a la puerta sin el menor titubeo y en cuantas ocasiones se presenten propicias.  
La alineación gimnástica fué como sigue:  
Lázaro; Ferranz, Vives; Garrido, Pilín, Segundo; Reguero, Cerezo, Santiago, Bastarrica, Pascual.  
DE TORRES

### Sucesos locales

**Madre e hija arrolladas por un carro**  
En el día de ayer, fueron trasladadas a la Casa de Socorro, por un guardia municipal, Basilia Berzal y su hija Eugenia Marinas Berzal, de treinta y seis y cuatro años de edad, naturales de Palazuelos de Eresma, siendo asistidas en dicho Centro benéfico por el personal de guardia, de fractura tarso-carpiana derecha y erosiones en la nariz, la primera, y de una herida inciso contusa dislocada en el plano anterior de la pierna derecha, en dirección de la espina tibial, de unos veinte centímetros de extensión, la segunda.  
Lesiones producidas al ser arrolladas por un carro, y calificadas de pronóstico grave.  
Una vez curadas fueron trasladadas a su domicilio.

### Segovia religioso

En la Residencia provincial.—Mañana, 27, a las cinco y media de la tarde, se tendrá el ejercicio mensual en honor de la Virgen Milagrosa.  
A continuación se celebrará la Junta reglamentaria, a la que se ruega asistan todas las celadoras de la Visita Domiciliaria.

### REGISTRO CIVIL

Inscripciones hechas en el día de ayer:  
Nacimientos.—Felipe Martín Barroso.  
Defunciones.—Ninguna.  
Matrimonios.—Juan Cebrián Carobenero, con Justa Sacristán Nogalés; Gil Escribano Velasco, con Juana Rubio Mateo; Manuel Sesma Pascual, con Florencia Sanz y Sanz, y Juan Gilberto Yagüe Marinas, con María Consolación Anaya Pérez.

**LOTERIA PRO CIEGOS**  
Sorteo del día 24.—Premiado con 25 pesetas número 406. Premiados con 2,50 pesetas, los terminados en 06.

**TABU**  
Inmejorables cremas de belleza  
**PERFUMERIA VELASCO**  
Isabel la Católica, 2. Teléfono 260

**LA UNIÓN**  
TRANSPORTES  
SEGOVIA MADRID BARCELONA  
Ruiz de Alda, 6 Monteleón, 5 Frto. P. Nueva, 2  
Teléfono 31 Tel. 46838 Teléfono 23589  
Servicio diario de encargos y mercancías

### CONTRA EL PAPO O PAPERA

**CAPSULAS VITAN**  
SE VENDE camioneta para 1.500 kilos, y turismo de 17 H. P., bien calzados, y un manubrio. Eulogio Martín, Campo de San Pedro.  
GARCIA SANZ compra y paga bien toda clase de muebles, objetos, colchones lana, mobiliarios completos. Tienda: Frente Banco España. Teléf. 354.  
SE VENDEN trescientas reses merinas, mitad o tercera parte, siendo de elegán 185 ovejas de vientre, seleccionadas. Echaría 100 a Extremadura, en aparcería. Tratar, Evaristo Allas, Abades.  
CEDO PASTOS para 900 ovejas, valle de Alcedia, Ciudad Real. Tratar, Santiago Esteban, Valdesimio (Segovia). Madrid, Goya, 118 bajo, derecha.  
MATERIAL contra incendios Kustos, mangueras, racores tipo «Barcelona». Representante: U. Mariano García. Teléfono 301. Buitrago, 8, Segovia.

### ANUNCIOS por PALABRAS

URGE venta tres vacas, abocadas parir, dos en producción; siete novillas preñadas, un toro. Tratar, Francisco Sanz, Casa Arcadio, Revenga.  
SE VENDEN trescientas reses merinas, mitad o tercera parte, siendo de elegán 185 ovejas de vientre, seleccionadas. Echaría 100 a Extremadura, en aparcería. Tratar, Evaristo Allas, Abades.  
CEDO PASTOS para 900 ovejas, valle de Alcedia, Ciudad Real. Tratar, Santiago Esteban, Valdesimio (Segovia). Madrid, Goya, 118 bajo, derecha.  
MATERIAL contra incendios Kustos, mangueras, racores tipo «Barcelona». Representante: U. Mariano García. Teléfono 301. Buitrago, 8, Segovia.  
SE VENDEN pastos para mil o mil doscientas ovejas, hasta San Pedro. Dirigirse a don Antonio Magán. Almería (Toledo).  
CERDOS de siete semanas, clase superior. Se venden cinco. Tratar, Puente de San Lorenzo, número 9.  
BUEN CALDO, cubitos «Gallina blanca». De venta en todas las tiendas de ultramarinos.  
CLAVES SEVILLANOS, colorate compacto, polvo de tocador, lápices de labios.  
VENDO o cambio por ganado vacuno pareja de novillos de labor, 46 arrobas, toda prueba. Saturnino Torres, en Etreiros.  
COMPRO Raíz Berceo, a precios elevados. Nava de la Asunción, José Martín.  
MOTORES y transformadores nuevos. Existencia en todas potencias. E. Luquin, Maquinaria Eléctrica S. L. Durango. Sucursal Madrid, calle Mayor, 44. Teléfono 25083.  
NOVILLA mestiza, preñada de cinco meses, se vende. Cosme Llorente, en Hontanares de Eresma.  
NECESITO cuarenta ovejas a pastos en tierra Madrid (Chapinería). Tratar, Felipe de Prados, en Valseca.  
SE VENDEN cerdos extremeños, buenos, en casa de Vicente Roldán, en Santa María de Nieva.  
CHOTA suiza, ocho días, se vende. Socorro, número 12.

### Se celebró con un acto público en el teatro Juan Bravo

Ayer domingo, se celebró con gran solemnidad, la clausura de la III Asamblea diocesana de los jóvenes de Acción Católica, con un acto público en el teatro Juan Bravo que fué presidido por el excelentísimo y reverendísimo señor obispo, autoridades y jerarquías. La sala del mencionado coliseo está profusamente adornada con multitud de emblemas y carteles alusivos a la Acción Católica. En el escenario se colocaron el guión del Consejo Diocesano y varias banderas de los Centros parroquiales de los jóvenes de Acción Católica, tanto de la ciudad como de la provincia. Al fondo un gran emblema de la juventud.  
En el escenario se constituyó la presidencia, formada por el ilustre prelado de la Diócesis; excelentísimo señor gobernador militar; ilustrísimo señor presidente de la Audiencia; muy ilustre vicario general del Obispado; una representación de la Jefatura provincial del Movimiento; señor presidente de la Junta Diocesana de Acción Católica; señor consiliario de los jóvenes y otras comisiones y representaciones. El teatro estaba totalmente lleno de jóvenes, figurando también una representación de cada Consejo Diocesano de Acción Católica.

**Los discursos**  
Después de rezada por el prelado la Invocación al Espíritu Santo, comenzaron los discursos. Habló primero el propagandista del Decanato del C. D. de los jóvenes de Acción Católica, don Manuel de la Vega quien expuso elocuente el ideal de los jóvenes de Acción Católica, siendo muy aplaudido. A continuación ocupó la tribuna el presidente del Consejo Diocesano de la Juventud, don Jesús Martínez, quien pronunció un magnífico discurso—frecuentemente interrumpido con grandes ovaciones—señalando la finalidad de esta Asamblea y el alto espíritu de apostolado que había presidido en su desarrollo. Después dió unos consejos a los jóvenes de Acción Católica de España, don José M. Mohegano.

**Habla el prelado**  
Hizo el resumen de los discursos el excelentísimo y reverendísimo señor obispo de la Diócesis, quien fué escuchado en pie por todos los asistentes al acto. El prelado dirige una vibrante alocución, llena de doctrina y de enseñanzas, a los jóvenes de Acción Católica. Señala la sensación de optimismo que nace del ambiente del acto, lleno de espíritu cristiano. Los que ya trasmontamos—dice—la jornada de la vida, tenemos puestas en vosotros nuestras mejores esperanzas. En vuestro patriotismo, infundido por la fe, está toda la plenitud de un porvenir glorioso. Recuerda, con palabras de un sabio jesuita, que esta fe, plenamente vivida, fué siempre en Segovia un baluarte contra la herejía protestante, cuando nuestra ciudad era vergel de hermosos castumbres, puesto que no se oía por las calles, por las plazas o desde las ventanas otras tonadas que las de la Iglesia y de la Catequesis. Y aquella santa Fe tenía que buscar una salida allende los mares hasta hacer que los españoles fueran colonizadores al mismo tiempo que apóstoles.  
¿Qué diferencia entre aquellas otras juventudes rastreras y cobardes por el respeto humano que se avergonzaban de santiguarse en público y de asistir a las procesiones y estos jóvenes de Acción Católica llenos de fuego divino y prontos para la consecución de los más altos ideales; estos jóvenes de Acción Católica que van a la Iglesia donde se aprende la verdad, se recibe el Cuerpo de Cristo y se ejercita el amor al prójimo, en vez de acudir a esos corrillos donde se murmura de los demás o por lo menos se pierde el tiempo! ¿Qué diferencia entre aquellos jóvenes sin ideal y estos de Acción Católica que se lanzan con entusiasmo al apostolado porque se saben en posesión de la verdad!  
Dice que le hubiera gustado asistir a todas las sesiones de estudio y subraya que en el acto se han hecho una pregunta con la mirada puesta en Jesucristo: ¿Podéis beber el cáliz que yo he de beber? y todos habéis contestado: Podemos. Albricias porque podéis realizar esta aspiración de vuestra vida, contribuyendo al resurgir espiritual de esta nueva España. Recuerda que España logró todas sus

grandes empresas con la espada y la Cruz. Mejor dicho—añade el prelado—con la espada en forma de Cruz. El apostolado requiere vallosos como vosotros y un espíritu de firmeza. Esta fortaleza es la que el Señor de vosotros y pido a Jesucristo que la divicine en vuestras almas.  
El magnífico discurso del prelado causó honda emoción y fué subrayado con entusiastas ovaciones.  
Terminó el acto—que resultó muy solemne—cantándose el Himno de la Juventud.

**NECESITA**  
**Impresos**  
ENCARGUELOS EN LOS TALLERES DE EL ADELANTADO

**CONSIGA UN BUEN EMPLEO**  
Bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en su propio hogar, con reducidos costos y con el mínimo esfuerzo, nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA claro, sencillo al alcance de cualquier inteligencia. Pídanos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones.

**D. Vidacocha**  
Médico oculista  
Consulta diaria de once a dos  
Calle de Colón 5. Telf. 302. Segovia.  
Censura Sanitaria S. G.—0

**J. Useros Casas**  
Ex-médico de guardia de la Maternidad provincial de Madrid y tocólogo pericial por oposición  
Especialista en partos y enfermería de la mujer  
RAYOS X  
Consulta diaria de doce a una y de cuatro a cinco  
Plaza S. Martín, 1. Tel. 186. Segovia  
Censura sanitaria S. G.—8

**G. DIAZ**  
MEDICO-OCULISTA  
Profesor. Auxiliar del Niño Jesús de Madrid y del Instituto de Higiene de Segovia  
Consulta. Lunos y jueves de 11 a 12 y 3 a 5  
Juan Bravo, 2 SEGOVIA  
(Edificio del Banco Castellano)

**L. LEON**  
Especialista de garganta, nariz y oídos  
Del Hospital de San Carlos de Madrid  
Consulta los jueves de once a una y de tres a cinco  
Juan Bravo, 2, segundo, izquierda  
(edificio del Banco Castellano)  
Censura sanitaria S. G.—14

**F. VILLOSLADA**  
Especialista  
en garganta, nariz y oídos  
Ex médico A. del Hospital de la Cruz Roja de Madrid y médico de la Casa de Socorro de Segovia  
Consulta diaria de once a una y de cuatro a cinco  
Cronista Lecea, 1. SEGOVIA  
(Edificio teatro Juan Bravo)  
Censura Sanitaria S. G.—29

**José M.ª Hervías**  
Jefe clínico por oposición de la Maternidad de Sta. Cristina de Madrid  
Especialista en partos y enfermedades de la mujer  
Consulta en Segovia todos los primeros y terceros jueves de cada mes (Octubre días 1 y 15), de once y media a una  
Corpus, número 8, 1.ª letra B  
Teléfono 314  
En MADRID, Velázquez, 34, 1.ª  
Teléfono 54738  
Censura Sanitaria S. G.—17